

Administración,
Dirección y Redacción
calle 20, números 317 á 331 (150 va
rasal Norte de la Oficina telegráfica)

Talleres
los de la Gran Imprenta de Vapor
APARTADO, n.º 578.—Teléfono n.º 226.

LA PRENSA LIBRE

DIARIO DE LA MAÑANA

CONDICIONES
Saldrá todos los días, menos los festivos.
Suscripción mensual..... \$ 1.00
Número del día..... 5 ct.
Id. atrasado..... 10
VENTA POR LAS CALLES
Avisos, cada inserción, 15 centavos por el centímetro de columna lineal. Id., en la tercera plana, 20 centavos el centímetro de columna.
Comunicados precio convencional en relación con el tipo en que se publican y el espacio que ocupen.
Avisos por meses, semestres ó años precio convencional.

Año XII

San José de Costa Rica, A. C., martes 26 de Junio de 1900

N.º 3,236

De la "Gaceta Oficial"

Número 59, Año XXI de
7 de Setiembre de 1898.

Con fecha 30 de agosto próximo pasado, y bajo el número 8, fué inscrita en el Registro de Marcas de Fábrica y de Comercio, á cargo de esta oficina, como propiedad de don Francisco Jiménez Nuñez, costarricense, comerciante y vecino de esta ciudad, una marca que consiste en una

Cruz Roja

de brazos iguales, á semejanza de una cruz griega, colocada en medio de dos ramos de laurel entrelazados por la base. De ella hará uso como marca industrial y de comercio de su establecimiento denominado

Botica Oriental

Lo que se pone en conocimiento del público, de conformidad con el artículo 17 del decreto número 2 de 11 de Setiembre de 1896.

Registro de la Propiedad de Marcas de Fábrica y de Comercio.

San José, 5 de setiembre de 1898.

EL JEFE DE LA SECCIÓN COMERCIAL,
Horacio Lutschannig.

AGENTES:

LIMÓN..... M. M. Susso.
PARAÍSO.....
CARTAGO..... Jesús Salazar R.
TURRIALBA..... Vicente Campos M.
ALAJUELA..... Ernesto Rojas Ch.
JUAN VIÑAS..... Eduardo Estrada.
HEREDIA..... Nicolás Cortín.
BARRA..... José P. Montero.
CURRIDABAT..... León León.
LIBERIA..... Salvador Villar.
NICOTA..... E. Conde R.
FILADELFIA..... Juan B. Romero Casal.
PUNTA ARENAS..... Abel Franceschi.
ESPARTA..... M. G. Aguilar.
NARANJO..... Pío Monge.
MIRAMAR..... Cipriano Ariza.
SAN RAMÓN..... Gregorio Miranda.
GRECIA..... Alfredo Gómez.
DOTA..... Daniel Flores.
DESAMPARADOS..... Manuel Metamoros.
PALMAR..... Trino Araya.
SR. PEDRO DE ALAJUELA..... Jaime Murillo.
PUEBLO..... Abel Castro.
SAN VICENTE..... Nemesio Huertas.
TRES RÍOS..... Constantino Flores.
SAN MATEO..... Fidel Quesada.
ASERRI..... Alberto Céspedes.
LAS CASAS..... Juan Lippi.
SANTO DOMINGO..... G. A. Quirós.
ZARCO..... J. Vargas A.
SANTA CRUZ..... Antonio Méndez.
ESCASÚ..... Luis Angulo.
SANTANA..... J. G. Valverde.
SAN MARCOS..... Amando Padilla.
GUADALUPE.....
ATENAS..... Rafael Chaves C.
TUETAL DE ALAJUELA..... Filadelfo Leiva.

"LA VIOLETA"

FUNDADA EN 1876.

TELÉFONO 73.

APARTADO 113.

ADMOR. Y PROPIETARIO, J. ANTONIO FITTYE.

Ha recibido nuevas remesas de mercaderías, las que expende á precios módicos, siguiendo su propósito de vender barato y mucho, lo que unido á la ligereza y exactitud en su despacho, le ha valido un aumento de clientela, que aun en tiempos normales no se podría desear fuera más.

ENUMERAMOS LOS SIGUIENTES ARTICULOS:

Anticida. (Veneno líquido superior para matar hormigas). Aceite del Canadá. Píldoras de Morse. Jarabe de higos. Agua de Jano. Velillas de noche. Evaporaderas. Bicarbonato de soda q. puro y comercial. Alcohómetros. Cápsulas gelatinosas vacías y de castor, copaiba, bacalao y sándalo. Cloroformo comercial y anestético. Extractos fluidos gran surtido. Aceites esenciales ídem. Esencias de frutas para siropes y usos culinarios. Eucalipto. Cuajo en polvo y en pastillas. Sales de estroncio, de estronina, de morfina, de cafeína y de litina: Teobromina, Papel tornasol y para perfumar aposentos. Creosotal. Protargol (sustituto para uso interno del nitrato de plata). Añil—Jodeina sulfato y puro. Egotina. Cloruro de oro. Cloruro de etilo. Harina lacteada legítima.—Vino de pepton y de Dusart. Vino, jarabe, pastillas y grageas de hemoglobina. Jarabe de rábano jodado. Agua de Vichy legítima. BIRRH, el tónico estomacal por excelencia. Perfumería inglesa, americana y francesa. Fosfatina Falliers, alimento ideal para niños. Perlas de pepsina, sándalo Midy, Apolina, boldo, glucina, etc. Píldoras de Biocard. Id. de hierro plateadas. Hierro Bravais y de Girard. nIyección Brou, Mático y de Cadet. Sulfato y perlas de quina Pelletier. Peines y Cepillo para dientes, gran surtido. Jeringas de goma, de fuente, t rma pera, etc. Molas de lana y de pluma. Polvos de arroz, varias clases. Pastillas de tolú, ipecacuana y de goma, exquisitas. Acite de bacalao Peter M. ller legítimo. Citrato de magnesia en frascos de á libra, etc., etc.

La siemp e creciente demanda de los refrescos, demuestra que el público aprecia la buena calidad de ellos y el aseo que se usa en su expendio. Por caer de algunos artículos no nos ha sido posible aún poner á la venta los frescos embotellados, pero esperamos que en breve los podremos ofrecer.

"LA REFORMA"

Gran Depósito de Tabacos y cigarros

DE A. MARTI

Surtido general de artículos del ramo. Ventas á precios más bajos que en cualquier otro establecimiento. — A los comerciantes al por mayor les ofrezco cigarros DERBY y puros TROPICALES de B & J. Machado, á precios de COSTO con ½ por ciento de recargo-únicamente.

Para evitar la falsificación de nuestros puros hemos principiado desde el 1.º de este mes á numerar nuestras cajas desde uno en adelante y les ponemos además una papeleta con nuestra firma y el número de la caja repetido y cortado en dos. Suplicamos á nuestros favorecedores destruyan dichas papeletas ó nos remitan el extremo de ellas para confrontarlo. — Kingston, Jamaica, febrero 1900.—B. & J. B. MACHADO.

"LA GERMANIA"



GRAN CENTRO CICLISTA

Ofrece al público su excelente surtido de bicicletas de alquiler á módicos precios así como también su gran surtido de accesorios.

Cuenta además con un completo taller mecánico para toda clase de trabajos que garantizan.

CALLE DE LA ESTACIÓN, CASA DE DON F. MATHES

R. HAMEIER & Co.
PROPIETARIO.



CABALLERIZA del OESTE

—DE—

ADOLFO SAENZ

En este establecimiento se tiene esmero en el cuidado de bestias y se cobran precios moderados.

Caballos de alquiler buenos y baratos.

OPORTUNIDAD

TENEMOS encargo, por aumentarse su dueño del país, de vender en buenas condiciones para el pago, un establecimiento de pulpería con todos sus enseres y también un hermoso PIANO DE COLA á precios relativamente bajos.

Para informes en la Administración de este diario.

La Cataforesis

Este procedimiento eléctrico, el más moderno para practicar toda clase de operaciones dentales sin dolor, como extraer ó calzar dientes, sacar el nervio etc, según el método del famoso electricista Mr. Weston fué inventado hace apenas dos años en los Estados Unidos y aplicado ahora por primera vez en Costa Rica con sus últimos perfeccionamientos.

EL DOCTOR E. A. FRES

se permite invitar al público para que asista á su despacho situado en el Parque Central contiguo á la Botica Francesa, á conocer los admirables resultados que con el procedimiento de la Cataforesis se obtienen.

AVISO NUEVO

VENDO una casa de regular tamaño, situada en la 10 AVENIDA ESTE, cincuenta varas, antes de la calle de DESAMPARADOS. Para informés en mi hojalatería.

Esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

JOSE UZLOA MEJIA

R. Machado Jáuregui

—ABOGADO—

Avenida Sa. — 373 — E.

NO MÁS ASMA
Opresión, Gaiarro
EMPLEANDO LOS
CIGARROS CLÉRY
y el POLVO CLÉRY
Ambos han obtenido las más altas recompensas
Al por Mayor: D. CLÉRY, en Marsella (Francia)
En Costa-Rica: P. J. VALVERDE.

NEW CASH STORE

GRAN CASA COMERCIAL

Agencia de empleos

„ „ comisiones

Acepta consignaciones

Compra productos en general

Unico depósito de Curarina,
Jabón Maypole, puros, cigarrillos
y cal.—50 varas al Oeste del Mercado.
Calle de la Gobernación.

ARRENDATARIO Y PROPIETARIO,

B. RAMIREZ R.

Limón, marzo de 1900.

LA CIUDAD DE LONDRES

DE A. ASCH.

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARRATILLO cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés. Constantemente se recibirá calzado de Europa que venderemos al por mayor y de tal.

Artículos de lujo joyería y muebles

Gran Hazar de Novedades

La última moda

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un gran surtido de formas de sombreros para señoras señoritas y niñas, velos, seda china, de todos colores, flores y gorras.

Esta tienda cuenta muchos años de establecida y no tiene sucursales en ésta ni en las demás provincias y esta situada en la Calle Central Norte, frente á las niñas Carazo.

M. SCHAPS

POR DIEZ PESOS

Se venden colecciones de los 51 ejemplares hasta ahora publicados por la BIBLIOTECA ECONÓMICA.

LA PRENSA LIBRE

ADMINISTRADOR.
JOSE MARIA ZELEDON

Editoriales

Ira de Dios!—que nuestra pluma, humilde y todo, mojada siempre en tinta generosa y modesta y bien intencionada, despierta á las veces pequeñas tempestades y temblores pequeños, sin que la intención nuestra haya sido jamás poner á rabiar á esos prójimos á quienes nos enseñó á amar aquel hombre admirable que, al morir por sus doctrinas, fue proclamado Dios por la poderosa fantasía de una iglesia.

Estamos aquí, ocupando un puesto elevado que no merecieron nunca nuestros escasos méritos, no porque á él, hayamos aspirado nunca sino porque el acaso es señor que tiene sus caprichos y sus gustos, en ocasiones sobrado extravagantes, á veces un tanto razonables y juiciosos.

Ausente el propietario de "La Prensa Libre", periódico que en todas las épocas de su vida rayó por su seriedad y entono, faltó á este diario su Redactor por motivos imprevistos, y á fuer de leales servidores hubimos de tomar la Dirección sin otra mira que la de procurar, si no el adelanto, al menos la conservación de los intereses á nosotros confiados; y he aquí por qué desde estas columnas, nuestra voz íntegra hace meses ese sonoro clamoreo que á diario eleva este brillante periodismo.

Nuestras ideas son ya muy conocidas. El concepto que de nuestras cosas tenemos formado, nos priva casi siempre de hablar seria y reposadamente de los diversos actos del Gobierno, actos que muchas veces sería insigne locura analizar, ya que en presencia de ellos no es posible contener la risa, esa risa franca y quizás cruel con que parece vengar los atentados, la conciencia honrada de los hombres que para siempre han dejado de soñar. Y si al hablar de nuestra prensa y sus labores no nos es posible entonarnos cual debiéramos al tratar de una entidad tan respetable, esto es debido á que perdimos la fé días-hace, y ya sólo por respeto á las ajenas creencias, nos descubrimos ante los divinos oficios periodísticos.

Sepa esto "El Progreso" y de hoy en adelante no nos atribuya aspiraciones y fatuidades que no hemos tenido ni tendremos nunca; por eso, cuando precisados nos vemos á escribir, procuramos hacerlo siquiera en Castellano, no empleando extranjerías palabrejas como el colegita lo pretende, por creer que eso es propio de necios y pedantes.

Y ahora hablemos en serio, que no todo ha de ser broma en este mundo, y asuntos hay todavía en nuestro terruño, dignos de un tratamiento delicado.

Una de las cosas que sí interesan directa y trascendentalmente á nuestro pueblo, es la cuestión del café, por desgracia tan poco discutida en los periódicos de aquí. Tenemos la satisfacción de haber dedicado á esa cuestión muchos de nuestros humildes trabajos, pero no debe concluir aquí la tarea que nos hemos impuesto; preciso será que nos hagamos oír y que intentemos por diversos medios que este esfuerzo sea se-

cundado, ó que se nos demuestre el error de nuestro empeño; en tanto esto no suceda, machacaremos siempre gustosos y constantes, hasta lograr nuestro propósito.

Ya "El Grillo" se ha dignado tomar en consideración la idea de supresión del impuesto sobre el café, y por cierto que nos ha dado la noticia de que de la construcción del Teatro Nacional se deben todavía \$ 140,000; este dato nos era desconocido, dada la voluntaria ignorancia en que siempre estamos de la vida oficial, vida llena de complicaciones y de doradas angustias.

No obstante, continuamos en la idea de que de alguna manera se derogue ese impuesto, sin que sea razón en contrario lo de la deuda de la construcción del Coliseo, pues bien sabemos todos aquí que en estos floridos tiempos de la Alquimia, se puede hacer cuanto se quiera y hasta lo que no se quiera.

Sabemos que varios caballeros entre los que se cuenta el Dr. don Carlos Durán, han fundado una asociación que se ocupará en el cultivo y exportación del café. No conocemos las bases ni las principales tendencias de esa compañía, pero nos halaga el pensamiento de que ella reportará provecho á nuestros productores, ya que si esa empresa va á beneficiar café y á negociarlo directamente con las casas del exterior, podrá pagarlo á precios mas ventajosos para los agricultores, puesto que estará á salvo de extrañas explotaciones por allá.

Si los miembros de la sociedad "La Unión", desean explicar el fin de sus labores para bien de este pueblo, tienen para ello, desinteresadamente, las columnas de "La Prensa Libre" á su disposición.

DISCURSOS
DE
Victor Hugo

Su contestación, como Director de la Academia Francesa, al discurso de M. Sainte-Beuve

27 Febrero 1845

(Conclusión)

Se les persiguió, pero apenas pensaron en ello. Estaban más preocupados con los peligros de su fé en el porvenir, que con los dolores de su comunidad en el presente. No pedían nada, no querían nada, no ambicionaban nada; trabajaban y contemplaban. Vivían en la sombra del mundo y en la claridad del espíritu. ¡Espectáculo augusto y que conmueve el alma, al par que hiere el pensamiento! En tanto que Luis XIV domaba á Europa, que Versailles maravillaba á París, que la corte aplaudía á Racine, que la ciudad aplaudía á Molière; en tanto que el siglo resonaba con el ruido de fiestas y victorias; en tanto que todos los ojos admiraban al gran Rey y todos los espíritus al gran reino, ellos, aquellos soñadores, aquellos solitarios prometidos al destierro, al cautiverio, á la oscura y lejana muerte, encerrados en un claustro consagrado á la ruina, y del que el arado debía borrar los últimos vestigios, perdidos en un desierto á algunos pasos de aquel Versailles, de aquel París, de aquel gran reino, de aquel gran Rey, labradores y pensadores, cultivando la tierra, estudiando los textos ignorando lo que hacían Francia y Europa, buscando en la Escritura santa las pruebas de la divinidad de Jesús, buscando en la crea-

ción la glorificación del Creador, su vista fija únicamente en Dios, meditaban los libros sagrados y la naturaleza eterna, ante la Biblia abierta en la Iglesia y el sol extendiéndose en los cielos.

Su paso no ha sido inútil.—Vos lo habéis dicho, señor, en el notable libro que os han inspirado; han dejado su huella en la Teología, en la Filosofía, en el lenguaje, en la Literatura, y aun hoy día todavía Port-Royal es, por decirlo así, la interior y secreta luz de algunos espíritus. Su casa ha sido demolida, su campo asolado, sus tumbas violadas; pero su recuerdo es santo, sus ideas permanecen en pie; de las cosas que han sembrado muchas han germinado en las almas, algunas han germinado en los corazones. ¿A qué se debe esa victoria á través de esas calamidades? ¿A qué se debe, ese triunfo apesar de aquella persecución? ¡No sólo á que eran superiores, sino también, y sobre todo, porque eran sinceros! Porque creían, porque tenían convicción, porque iban á su objeto llenos de una voluntad única y de una fé profunda. Después de haber leído y meditado su historia, dan tentaciones de exclamar: Quien quiera que seáis, si queréis tener grandes ideas y hacer grandes cosas, creed, tened fé, tened fe religiosa, fe patriótica, fe literaria. Creed en la Humanidad, en el genio, en el porvenir, en vosotros mismos. Sabed de donde venis para saber á donde vais. La fe es buena y saludable para la inteligencia. No basta pensar, es preciso creer.—Con fe y convicción es como se realizan en moral las santas acciones, y las sublimes ideas en poesía.

No estamos ya, señor, en los tiempos de esos grandes sacrificios por un pensamiento puramente religioso. Sobre esos entusiasmos han pasado ya Voltaire y su ironía. Pero, digámoslo muy alto, y tengamos algún orgullo de lo que nos queda: todavía hay sitio en nuestras almas para eheces creencias, y la llama generosa no se ha extinguido en nosotros. Una convicción firme constituye hoy, como en otro tiempo, la entidad misma del escritor. El pensador, en este siglo, puede tener también su fé santa, su fé útil, y creer, lo repito, en la patria, en la inteligencia, en la poesía, en la libertad. El sentimiento nacional, por ejemplo, ¿no es por sí solo toda una religion? Momento puede llegar en que la fé en la patria, en que el sentimiento patriótico, profundamente exaltado, haga de repente de un joven ignorado un Tirteo que reanime numerosas almas con el grito de una sola, y de á la palabra de un adolescente el extraño poder de conmover un pueblo entero.

Acerca de esto, y puesto que á ello me he visto naturalmente conducido, permitidme en el momento de terminar haceros, señor, un recuerdo.

Hubo una época ¡época fatal! que 15 años de lucha por la libertad, 15 años de lucha por la civilización, 30 años de fecunda paz no han podido borrar de nuestra memoria. Fue el momento que cayó aquel que tan grande era, que su caída pareció la caída misma de la Francia. La catástrofe fue decisiva y completa. Todo fue consumido en un día. La Roma moderna fue entregada á los hombres del Norte, como lo había sido la Roma antigua; el ejército de Europa entró en la capital del mundo; las banderas de veinte naciones on-

dearon desplegadas en medio de las músicas sobre nuestras plazas públicas; también en otro tiempo venían á nosotros, pero cambiaban de amo en el camino. Los caballos de los cosacos pastaron la hierba de las Tullerías. ¡Hé ahí lo que nuestros ojos vieron! Aquellos de nosotros que eran hombres, recuerdan su profunda indignación; aquellos de nosotros que eran niños, recuerdan su doloroso asombro.

La humillación era punzante. Francia doblaba su cabeza en medio del sombrío silencio de Niobe. Acababa de ver caer á cuatro jornadas de París, sobre el último campo de batalla del Imperio, á los veteranos hasta entonces invencibles, que recordaron al mundo aquellas legiones romanas glorificadas por César, y aquella infantería española de que nos habla Bossuet. Habían muerto de un modo sublime aquellos heroicos vencidos, y nadie se atrevía á pronunciar sus nombres. Todo callaba; ni un grito de dolor, ni una palabra de consuelo. Parecía que se tenía miedo del valor y vergüenza de la gloria.

De repente, en medio de aquel silencio se alzó una voz; voz inesperada, voz desconocida, hablando á todas las almas con simpático acento, llena de fe en la patria y llena de veneración por los héroes. Aquella voz honraba á los vencidos y decía:

Entre remolinos de llamas y humo,
¡Oh dolor! ¿qué espectáculo á mi vista
[se presenta?
El batallón sagrado, sólo ante un

[ejército
Prepárase á morir.
Aquella voz reanimaba á la abatida Francia y decía:

Desgraciado con sus males y orgullo
[so con sus victorias,
Pongo á sus pies mis goces y mis pe-
[nas;
Tengo cantos para sus glorias todas,
Para todas sus desdichas llanto.

¿Quién podría decir el inexplicable efecto de estas dulces y dignas palabras? Aquello produjo en todas las almas un eléctrico y poderoso entusiasmo; en todas las bocas una frenética aclamación que, apoderándose al paso de estas nobles estrofas, con yo no se qué mezcla de amor é ira, hizo en un día de un joven desconocido un poeta nacional. La Francia irguió la cabeza, y á contar de aquel momento, en este país que hace siempre andar de frente su militar grandeza y su grandeza literaria, la fama del poeta se unió en el pensamiento de todos á la catástrofe misma como para velarla y aminorarla. Digámoslo, porque glorioso es decirlo: al día siguiente de aquel en que Francia escribió en su historia esa nueva fúnebre palabra: *Waterlío*, grabó en sus fastos el nombre joven y brillante de *Casimiro Delavigne*.

¡Oh, qué magnífico recuerdo éste para el generoso poeta, y qué gloria tan digna de envidia;—¿Qué hombre de genio no daría su más hermosa obra por el insignificante honor de haber hecho latir con movimiento de orgullo y alegraría el corazón de Francia; agobiada y desesperada entonces?—Hoy que la bella alma del poeta ha desaparecido tras del horizonte, desde donde tanta luz nos envía todavía, recordemos con enternecimiento su brillante y puro albor. ¡Que un piadoso reconocimiento vaya por siempre unido á aquella noble poesía que fue una noble acción! ¡Que vaya en pos de Casimiro Delavigne, y que, después de haberle formado una corona en su vida, le forme una aureola en su tumba! ¡En-

vidiémosle y amémosle! ¡Feliz el hijo de quien se puede decir: Consoló á su madre! ¡Feliz el poeta del que puede decirse: Consoló á su patria!

NOTAS

Tenemos noticia de q' la Empresa del Ferrocarril se ha dirigido á todos los propietarios de ambos lados de la vía, manifestándoles que la Empresa tiene derecho á ocupar una zona de cincuenta pies de ancho, á uno y otro lado de la línea, y que por consiguiente los que estén en esa zona deben desocuparla.

No sabemos qué fundamento tenga la Empresa, pero para conocimiento de los interesados, reproducimos el siguiente decreto:

"Decreto XLIII

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica,

En cumplimiento de lo estipulado en la cláusula XXII del contrato Soto-Keith, aprobado por decreto de 21 de abril de 1884, y á iniciativa del Poder Ejecutivo,

DECRETA:

Artículo único.—La anchura de la vía férrea atlántica, desde la ciudad de Cartago al puerto de Limón, será hasta de diez metros contados desde el eje central, á uno y otro lado de la misma, en los terrenos baldíos y planos, y hasta de cinco metros en donde haya cortes y rellenos, á cada lado de la línea que forman las cimas de los primeros y al pie del talud, respectivamente.

Dentro de la población de Cartago, el ensanche de la vía no excederá de las dimensiones estrictamente necesarias para el buen servicio de la misma, y en los terrenos de dominio particular, será de cinco metros de cada lado del eje central, si fueren planos; y de dos metros y medio á cada lado de la línea que forma la cima de los cortes y al pie del talud, respectivamente, si no lo fueren.

Al Poder Ejecutivo.

Dado en el Salón de Sesiones del Palacio Nacional, en San José, á los veintisiete días del mes de julio de mil ochocientos noventa y uno.—Francisco M. Iglesias, F. Aguilar B., Secretario.—J. Vargas M., Secretario.

Palacio Nacional.—San José, veintisiete de julio de mil ochocientos noventa y uno.—Ejecútese.—José J. Rodríguez.

El Secreario de Estado en el despacho de Fomento,—Joaquín Lizano."

El domingo fue un día alegre para el pequeño y simpático pueblo de San Juan. Y había razón; celebrábase allí el Santo patrono de la localidad, y muy justo era echar no "una cana al aire" sino la "casa por la ventana."

San Juan es una de esas poblaciones que con más pompa festejan al ungido que les ha dado su nombre y la fiesta de este año á fe nuestra que le fue en zaga á la de los anteriores. La gente que allí se dió cita fue numerosa: San José se llevó la palma en eso de asistencia; después siguieron los pueblos circunvecinos. Aquí y allá se veían familias, que sentadas sobre el césped, siempre verde, abrían con caras satisfechas el friambre y le hacían los honores al Valdepeña ó al Medoc; otros, más felices, recorrían las márgenes del Tibás en busca de parajes en donde tenderse, á pierna suelta, cual cansados sátiros, y refrescar la vista con los bellos paisajes—y hundirse luego en la fuente.

OFRECE
á sus favorecedores un
SURTIDO DE CALZADO
elegante y económico por
el precio y duración.

LA DEMOCRACIA
EMILIO ARTAVIA
PRECIOS DE SITUACION

Materiales Selectos
Importados directamente
por la casa. Especialidad en
el calzado á la medida.

Las carreras no abundaron este año; uno que otro ginecista hizo gala de sus habilidades, no faltando tampoco quien escapándose por las orejas del rocín, fuera á dar al duro suelo.

La ceremonia religiosa fue espléndida, y no podía ser menos, cuando en ella tomaron parte Cano, nuestro ya famoso tenor, don Pedro Arias y, sobre todo, Selmira Segreda y Angelina Jiménez.

En la casa del Presbítero De Greve, sobresalió por su amabilidad extrema y su correcta galantería, Lina, la bella machita á quien no se puede ver sin admirar justamente.

Hubo en la noche un bonito baile, en el cual, según nos refieren, reinó el orden y la alegría.

CABLES

Londres, 23.—El ejército boer está prácticamente cortado en dos porciones, pues según los informes del General Roberts el ejército inglés debe haberse dado la mano ayer, porque la infantería de Buller estaba en Kaatsboch Sprint, seis millas al Este de Standerton mientras la tercera brigada de caballería de Dundonald estaba en Standerton. Informan que Jan Hamilton estaba el jueves en Spring, en camino para Heidelberg distante solamente 30 millas; de consiguiente debe haber llegado anoche. El plan que seguirán seguramente ya unidos los ejércitos, es el de tratar de aislar á los burghers en la parte septentrional de la Colonia del Río Orange y con 40 ó 50 mil hombres y 200 piezas de artillería, tratar de estrecharlos de tal modo que no les quede otro remedio que escoger entre morir y rendirse.

Cheefoo, 22.—Informan oficialmente que el bombardeo de Tien Tsin con grandes cañones continúa; que las propiedades extranjeras han sido en su mayor parte quemadas, que el consulado americano ha sido pillado; que los rusos ocupan la estación pero los atacan con vigor; que han pedido nuevos refuerzos con urgencia; que las bajas son muchas y que el ferrocarril entre Tuang Tuang y Chang Liang Ching medio camino á Tien Tsin, está abierto.

Londres, 22.—Salisbury presidió esta mañana la reunión del gabinete hecha con objeto de tomar en consideración los asuntos del lejano Oriente. Antes de la reunión había sido visitado Salisbury por el Embajador francés y el Ministro chino. Los empleados del Ministerio de Relaciones Exteriores esperan mucho de la conferencia del gabinete. Un despacho de Shanghai dice: No hay porqué suponer que la colonia extranjera de Tien Tsin no pueda sostenerse, pues debe haber en aquel lugar como cinco mil hombres del ejército aliado y que los comandantes en Taku están haciendo avanzar la columna reudentora. Un despacho de Shanghai, dice que por Wo Sing pasaron hoy cinco buques de guerra chinos, que el oficial encargado del crucero inglés "Undanted" visitó al comandante chino quien le manifestó que los buques tenían orden de impedir el levantamiento de los boxers. El Almirantazgo dió orden esta mañana á Portsmouth y Plymouth para que tuvieran un destacamento de marineros, artillería é infantería, para que prestasen sus servicios en China. Se cree que el no haber Li Hung Chang efectuado su viaje á Pekín, es porque él ve que la

situación es muy grave y que á él le sería imposible mejorarla.

Londres, 22.—El General Roberts informa que la columna del General Hamilton llegó ayer á Sprint, en viaje para Hildeburg, donde se dará la mano con el General Buller quien debe llegar mañana á Standerton.

Londres, 22.—En la Cámara de los comunes dijo Broderick que el Ministerio de Relaciones Exteriores no había recibido noticias de Pekín ni del Almirante Seymour, que un montado que salió de Tien Tsin el 18 y que llegó á Taku el 21, dijo que varias veces había atacado pero que han sido repelidos; que los chinos están bombardeando el establecimiento colonial extranjero, que el colegio militar fue atacado por las fuerzas combinadas austriacas, inglesas, alemanas é italianas, cuyo número era de 175 hombres, los que destruyeron los cañones, quemaron el colegio que contenía gran cantidad de parque y que mataron á sus defensores; que los rusos con sus grandes cañones alcanzaron muy buenos resultados; que las bajas fueron: los ingleses un muerto y cinco heridos, alemanes un muerto, italianos cinco heridos y los rusos siete muertos y cinco heridos durante la noche del 17; que los chinos trataron de rodear el puente pero que habían sido repelidos. Dijo Broderick también que el Contra-almirante Bruce telegrafió de Taku anoche diciendo que un informe de Tien Tsin el 20 día que el combate continúa y que se necesitan refuerzos. Otros despachos de Bruce de anoche y de Chiefoo esa mañana, dicen que Tien Tsin puede ser redimido esta noche. Del Comandante en Jefe nada se sabe. El crucero "Terrible" desembarcó esta mañana 382 oficiales y tropas de los fusileers.

Shanghai, 23.—El Príncipe Juan después de destituir del mando en jefe del ejército á Young y el sobrino de la Emperatriz lo asumió él, haciendo saber enseguida que marcharía para Tien Tsin á acabar con todos los extranjeros que hubieran en aquella población; y el 21 en la mañana atacó con lo mejor de las tropas disciplinadas del ejército y 45 cañones Krup con los cuales lograron quemar el consulado americano y bodegas; la situación es crítica pero los chinos no han podido ocupar á Tien Tsin. Las últimas noticias que de Pekín se tienen y las que se consideran auténticas dicen que la situación no ha cambiado.

Berlín, 23.—El Berliner Tageblatt dice que en Viena en los círculos diplomáticos se anuncia como probable que el Embajador ruso que se encuentra actualmente en aquella capital sea el sucesor de Muravieff. Hoy fue informado el Ministerio de Relaciones Exteriores que por ahora la acción de la potencia China se limitará á tres puntos: primero redimir á Tien Tsin y Pekín; segundo, exigir satisfacción por todo lo ocurrido hasta hoy; y tercero, exigir que se garantice la no repetición de los presentes desórdenes. Después de esto nada se sabe sobre la futura actitud de las potencias, pues ella depende del giro que tomen los acontecimientos. En los círculos navales de Kiel, se dice que el crucero Hanse obligó á encallar á un buque de guerra chino el cual fue capturado con 50 chinos muertos y 70 heridos.

Shanghai, 23.—Debido á que en Kier Kiang Fu no hay buque

de guerra, prevalece la misma aprehensión de que los chinos se levanten, con cuyo motivo los comerciantes mantienen un buque mercante con vapor para en caso de algún accidente pero hasta aquí nada indica disturbios según así lo manifiestan los que acaban de llegar en el vapor Daphu.

Londres, 23.—El silencio con Pekín continúa. Cuatro mil hombres del ejército aliado han estado peleando y se espera la llegada de un refuerzo. Esta es la situación en China según despachos recibidos por el Gobierno inglés. 800 americanos están tomando parte en el combate ó sitio de Tien Tsin. El corresponsal del Daily, en Sanghay, telegrafía diciendo que él cree que esos americanos forman parte de la fuerza suplementaria que estaba para llegar con las alemanas, que la fuerza inglesa salió después de éstas, que ha sido imposible precisar el número en que están los chinos pero no se sabe qué es sorprendente el número de cañones que tienen. Parece que estos informes llegaron por la cañonera americana Nashville que llegó á Chiefoo donde fueron telegrafados aquí.

Londres, 23.—El Cónsul inglés en Shanghai, dice: que ha recibido informes de nativos de importancia que aseguran que lo que se dijo sobre lo ocurrido en el palacio de Pekín no está definido con exactitud, que está un poco oscuro aun. El Cónsul cree que el Almirante Seymour fué engañado por los informes recibidos de Pekín y que esto le ha causado grandes dificultades en su viaje, haciéndole resistencia con cañones Maxims y rifles Mauser. Sin embargo cree que los Ministros en Pekín están en salvo á pesar de los informes de fuente japonesa que se han recibido en Shanghai que dicen que hasta el 15 habían muerto en Pekín cien extranjeros. Shup, Director general de Telégrafos, comunica á la legación china en Europa que las legaciones de Pekín están en salvo.

Londres, 23.—Anuncian que el Ministro de la Guerra compró 40 baterías Krupp de montaña y que enviará inmediatamente mil doscientos marinos para China. El corresponsal del Daily Mail en San Petersburgo, dice que el Ministro de Guerra ruso ordenó la movilización de todos los regimientos de la línea siberiana.

Londres, 23.—Los hijos de Kruger que se rindieron á Baden Powell están ya trabajando en sus haciendas pacíficamente. El General Roberts y Mathuen fueron á encontrar á Baden Powell á las afueras de Pretoria de donde lo condujeron á la casa Presidencial.

Corresponsales

De el Rosario

Junio 20 de 1900.

SR. DIRECTOR DE LA PRENSA LIBRE. San José.

Muy señor mío: No le parece á Ud. que es una calamidad esto de valerse de un individuo ex-profeso, para hacerle llegar una carta ó alguna otra cosa que se ofrece? ¿Y por qué? Contaréle en breve. Hace días la Junta de Educación acordó en una de sus sesiones, pedir al señor Gobernador la renovación del correo que antes existía. Vino luego una

nota del mismo referente á qué sueldo podría pagársele á un poeta entre ésta y "Los Frailes". Casi en el mismo acto se le contestó, y desde ese momento reinó en nosotros la alegría porque creíamos en una nueva era. Pero pasados quince días, todo estaba como antes; se apoderó entonces la tristeza de los creyentes y hemos venido á pensar que si no hay quien nos ayude en este sentido nos vamos á enconchar y entonces, nueva conquista.....

Yo le suplico si cree y tiene á bien, que con este pequeño pie que le dejo, se sirva meterle un calillaso al señor Gobernador para despertarlo de su letargo y, entonces se apiade de nosotros.

Otra molestia le causaré con respecto al señor Jefe Político de Desamparados, y es, que varios vecinos de aquí del Rosario, han elevado un escrito á ese señor pidiendo se les quite al actual Juez de Paz por motivos bastante poderosos, á lo que ha contestado que si ninguna mala acción ha cometido en los días que lleva de desempeñar su puesto [que son quince] no hay lugar á destitución.

Mas los vecinos se fundan en que quieren al que había antes ya que el de hoy no les agrada, razón esta por demás expresiva y elocuente.

Por lo tanto de mi parte le suplico que interponga su valimiento en su respetable periódico.

Creyendo que Ud. atenderá mis súplicas antiápole las gracias.

De Ud. Affmo. S. S.,

TAMERLÁN.

Actualidades

Reciba el estimable caballero don Adán Montes de Oca, nuestro sentido pésame por el fallecimiento de su querida hermana doña Arcadia.

Los vecinos de Cuesta de Moras se quejan, y con justicia, de que por aquellos lugares no haya pasado la aplanadora de calles á poner en orden el poco de piedras quebradas que han esparcido al lado de la línea del Tranvía.— Cuando llueve la corriente de agua arroja las piedras sobre los rieles y esto hace que el Tranvía se vea muchas veces en peligro inminente de desrielarse.

Llamamos la atención del señor Gobernador.

El público se muestra quejoso porq' el Empresario de la Compañía de Opera, les dió gato por liebre en la penúltima función, pues, según se nos refiere, un señor Faci hizo de tenor, no teniendo para ello ni voz ni dotes.

El apuntador también estuvo

impertinente, según voz general. Mala despedida, señor Azzali.

En razón nos parece puesta la gaceta de *La República*, que habla de su determinación con respecto á los comunicados de San Vicente. Muy bien, colega, la prensa no debe ser jamás eco de vulgares odios.

Se nos informa que uno de nuestros más aventajados maestros en letras, está componiendo una zarzuela, á la que pondrá música el inspirado autor de *El Duelo de la Patria*.—La nueva nos entusiasma y ojalá que los maestros no desmayen.

En el próximo vapor que saldrá con rumbo directo para Europa, partirán con dirección á París, muchas familias de esta capital. Que lleven muy feliz viaje son nuestros deseos.

Repetimos, no queremos ni deseamos entrar en dimes y diretes con un periódico tan vacío como *El Eco Católico*. La prensa guasona é idiota, es propia sólo de ignorantes y á éstos siempre les hemos vuelto la espalda.

Ocurrente es la caricatura q' de los Mercados Municipales de la Soledad, trae el último número ilustrado de *El Grillo*. Por ese estilo son casi todas las buenas empresas de por acá.

Lleve muy feliz viaje la señora Julia A. v. de Rojas, que ha partido para Europa.

NO SE DESECUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada de toda persona reconocen en sí misma. Es una advertencia que por ninguna razón debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La

PREPARACION de WAMPOLE

que contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Uribe, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: "Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Agradable como la miel. No importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud. no se desespere hasta que la haya probado. Cada dosis efectiva. En todas las Boticas.

"Nueva Relojería"

DE ROBERTO BEER

Pongo en conocimiento del público que el último del presente mes, me retiraré de la **Relojería Alemana** y del 1º de Julio próximo en adelante, trabajaré por mi propia cuenta en el mismo negocio de relojería y joyería. Habiendo comprado gran parte de las existencias de la relojería de don Francisco López García, he resuelto establecerme en el mismo local: **esquina frente al Banco de Costa Rica.**

GARANTIZO TODA CLASE DE COMPOSICIONES QUE HARÉ Á PRECIOS SIN COMPETENCIA

Roberto Beer

CONTRATOS POR MADERA

Del Aserradero de José María Bonilla A., pueden hacerse con el suscrito, en el Almacén de los señores Quelquejeu & C^o, f. ante al Palacio Nacional. Las maderas se entregarán, como siempre, en el Depósito situado á espaldas del Edificio Metálico.

TRASLACION

JUAN J. FLORES

MEDICO Y CIRUJANO

Ha trasladado su Despacho á su casa de habitación frente al "Parque Central."

Recetará desde hoy en adelante en la "FARMACIA DE HEREDIA" de Kirkpatrick & Ca.

Horas de consulta de 11. a. m. á 3, p. m. La consulta se pagará en la oficina y será gratis para los pobres.

Heredia Junio 11 de 1900

SE VENDE

la finca de GRECIA que perteneció á don Antonio Vargas Chacón y es hoy de los señores CASTLE BROS de San Francisco de California.—Hasta el 30 del corriente se recibirán ofertas y se darán informes en la oficina de

MR. WALTER CHALK

situada en los bajos de la casa de Da. MARIA ALVARADO.

LITERATURA

-DE-

La Prensa Libre

A un peso el tomo

Agentes para la venta:

- SAN JOSÉ: Todas las librerías.
- ALAJUELA: Ernesto Rojas Ch.
- HEREDIA: Nicolás Cartín.
- CARTAGO: Jesús Salazar R.
- PUNTARENAS: Abel Franceschi.

SE ALQUILA

Un espacioso galerón aparente para bodega ó taller, contiguo á la casa que habita el Licenciado don Inocente Moreno.

Informará

Max. Bustamante

Hombres Débiles.

Parece que el Creador ha ordenado que después de la sangre el fuido vital sea la sustancia más preciosa del cuerpo del hombre, y alguna pérdida contranatural de él producirá siempre resultados desastrosos.

Muchos hombres han muerto de enfermedades corrientes, tales como las del corazón, del hígado, de los riñones, enfermedades pulmonares etc., por haber permitido á su vitalidad gastarse, exponiéndose así á ser fáciles víctimas de estas enfermedades, cuando algunas cajas de nuestras medicinas, tomadas á tiempo, habrían impedido estas debilitantes pérdidas, así preservando su vitalidad para resistir á los ataques de esas peligrosas enfermedades.

Muchos han llegado lenta, pero seguramente, á un estado de demencia incurable á causa de estas pérdidas, sin saber la verdadera causa del mal.

¿Son Estos Sus Sintomas?

Predisposición al anemismo, emisiones de día ó de noche, éxtasis al estar en presencia de una persona del sexo opuesto ó al entretener ideas lascivas; granos, contracciones de los músculos (que son precursoras de la Epilepsia); pesadumbres y sueños voluptuosos; sofocación, tendencias á dormir ó dormir, sensación de embriaguez, pérdida de la vitalidad, falta de energía, imposibilidad de concentrar las ideas, dolores en las piernas y en los músculos, sensación de tristeza y de desaliento, inquietud, falta de memoria, indecisión, melancolía, cansancio después de cualquier esfuerzo pequeño, manchas fluctuantes ante la vista, debilidad después del acto ó de una pérdida involuntaria; derrama al hacer esfuerzos en la silla, fuido ó silbido en los oídos, titubeo, manos y pies pegajosos y fríos, temor de algún peligro inminente de muerte ó infortunio, impotencia parcial ó total, derrama prematuro ó tardío, pérdida ó disminución de los deseos, decaimiento de la sensibilidad, órganos caídos y débiles, dispepsia, etc., etc.

Algunos de esos síntomas son divergencias naturales para un hombre que debe recuperar sus energías, fuerzas vitales, ó vendrá á ser presa de alguna fatal enfermedad.

Nosotros solicitamos de todos que sufren de alguno de los síntomas encima enumerados, que observen bien este aviso, comunicándose con nuestra Compañía de médicos especialistas que han tenido veinte años de experiencia, tratando enfermedades de los nervios y del sistema sexual, y quienes pueden garantizar una curación radical y permanente.

En varios una relación completa de su caso, dándonos todo su nombre y dirección, edad, ocupación, si es casado ó soltero, cuáles de los síntomas nombrados se le han manifestado á Ud., y si Ud. ha usado algún tratamiento para su enfermedad, sífilis ó alguna otra enfermedad venérea.

Nuestra junta de médicos diagnosticará su enfermedad y cuidadosamente su caso (gratis), informará á Ud. de lo que le cuesta un tratamiento de 30 días, en el que se efectuará una curación radical, y se le restablecerá á Ud. en completa salud; y volverá Ud. á ser un hombre vigoroso. Si Ud. nos remite cinco pesos en billetes de su país como garantía de buena fe, le enviaremos enseguida las medicinas requeridas por Expresso, ó por correo registrado, tan pronto como nuestra junta de médicos haya decidido el completo tratamiento á que Ud. debe someterse.

COMPANIA ESPECIALISTA del NORTH
100 "C" Broadway, New York, U.S.A.
Atención Médica "Comenta, Espera"



EL JARABE FENICADO de VIAL
combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.
En todas las farmacias

Hierro Natural GLOBULOS SANGUINEOS

EXTRAIDOS DE LA SANGRE FRESCA por CHAPOTEAUT

Los trabajos del profesor BOUSSINGAULT han confirmado que el hierro existe naturalmente en la sangre en cantidad de 5 gramos, no hallándose en la hemoglobina sino en los corpúsculos denominados **Globulos Sanguineos**, y estos globulos son los que M. CHAPOTEAUT ha conseguido aislar y obtener en polvo que introduce en cápsulas redondas.

Esta preparación, reconstituyente de primer orden, es según la opinión facultativa, muy eficaz contra la **anemia**, los **colores pálidos**, la **falta de fuerzas**, el **ahogo** y los estados de languidez debidos al **empobrecimiento de la sangre**. Por su forma inmediatamente asimilable, los globulos sanguineos convienen hasta á las personas delicadas que no soportan las combinaciones ferruginosas metálicas.

Depósito en Paris: 8, rue Vivienne
Y EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y FARMACIAS

Elixir Digestivo DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^{ia}

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita: *Milas digestiones, Nauseas y Acedias, Gastritis y Gastralgias, Jaqueca, Vomitos, Diarrea, Calambres de estomago, Embarazos gástricos, Enfermedades del hígado.* Combate los vómitos de las mujeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias

HIERRO GIRARD

El profesor Hérard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado « que los enfermos lo aceptan fácilmente, que lo soporta muy bien el estomago, reanima las fuerzas y cura la cloromanía, y lo que particularmente distingue esta nueva sal de hierro es que no solo no extriñe, sino que combate el estreñimiento, y elevando la dosis provoca numerosas deposiciones ».

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, los calambres de estomago, el empobrecimiento de la sangre; fortifica los temperamentos débiles, excita el apetito, regulariza el trabajo mensual, y combate la esterilidad.

En todas las farmacias

NUEVOS PERFUMES DE RIGAUD y C^{ia}

Provedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

Recomendados por su suavidad, su delicadeza y su sello aristocrático.

- Violeta Blanca.
- Graciosa.
- Lucrecia.
- Lilas de Persia.
- Luis XV.
- Rosina.
- Cefiro Oriental.
- Melati.
- Reseda.

JABONES y POLVOS DE ARROZ á los mismos olores
DEPOSITO EN LAS PERFUMERIAS de España y América

BIBLIOTECA ECONOMICA

51 volúmenes

- 51 volúmenes publicados que contienen:
- 1—EL PRIMER BESO, por J. Antonio Delgado; TAPALIGUI, por Ricardo Fernández Guardia; PALIMPSESTOS, por Rubén Darío; AMOR IDEAL, por E. Gómez Carrillo; ONDINA, por Ramón Rosa.
 - 2—FLORILEGIO (colección de pensamientos de autores ilustres).
 - 3—EN LAS AGUAS DE ABANO, novela por Emilio Souvestre; EL CHAPIN, EL GUANACO, (cuadros de costumbres) y EL ALMANAQUE, por José Milla.
 - 4—LA GARZA, LAS TARDES DE ABRIL, A MI GALLO, (poesías), por Juan Diéguez; FRAGMENTOS DESCRIPTIVOS de los poemas de Batres Montúfar; SAN JUAN; LA ROSA, YO PIENSO EN TI, por el mismo.
 - 5—VÍCTOR HUGO, por Emilio Zola; WATERLOO, por Víctor Hugo.
 - 6—WATERLOO, (conclusión), por Víctor Hugo; LA TELA INVISIBLE, Hans Christian Andersen, y EN FAMILIA... YANKEE, por Heinrich Urban por
 - 7—POESIAS de Calixto Velado.
 - 8—EGAR POE, por Carlos Baudelaire; LIGEA, por Edgar Poe.
 - 9—CUATRO PALABRAS CON UNA MOMIA, EL GATO NEGRO, LA BARRICA DE AMONTILLADO, EL CUERVO, por Edgar Poe.
 - 10—JOSÉ CECILIO DEL VALLE, por Rómulo E. Durón; ACTA DE INDEPENDENCIA, EL SABIO, LOS MAESTROS, EL CAMPO, ELOGIO FUNEBRE DEL P. GOICOECHEA, por José Cecilio del Valle; VALLE JUZGADO POR BARRUNDIA.
 - 11—CUENTOS POPULARES, por don Antonio de Trueba.
 - 12—POESIAS de Vicente Acosta.
 - 13—DOS IDILIOS, por Ludovico Halévy.
 - 14—DOS IDILIOS, (conclusión), por Halévy; LA MORAL DEL MATRIMONIO, por W. S. Lilly; QUIÉN TIENE LA CULPA? por Amelia E. Barry y Rosa Terry Cooke.
 - 15—"El crimen de Julieta," por Charles Corbin.
 - 16—El crimen de Julieta (conclusión), por Charles Corbin; "Elogio Fúebre de Fk. Matías Córdoba," por José Milla; "La Tentativa del León y éxito de su empresa," por Fr. Matías Córdoba.
 - 17 y 18—"Ejemérides centro-americanas", por Alejandro Marure.
 - 19—"Tradiciones," por Ricardo Palma.
 - 20—Poesías de Salvador Díaz Mirón.
 - 21—"Tres héroes", por Juan Montalvo.
 - 22—"Lohengrin," por Ricardo Wagner.
 - 23—"Páginas alegres," por Luis Taboada.
 - 24 y 25—"Gyran de Bergerac," por Edmundo Rostand.
 - 26, 27 y 28—"Werther," por Goethe.
 - 29—"San José," por Alejandro Dumas.
 - 30—"Artículos y Biografías," de Pedro Ortiz.
 - 31 y 32—Poesías de Rubén Darío.
 - 33—Estudios Críticos del Padre Juan Bertis.
 - 34—"Manfredo" por Lord Byron.
 - 35—"Manfredo" (conclusión) Peregrinación de Childe Harol fragmento
 - 36—"Biografía de Homero," por Lamartine.
 - 37, 38 y 39—"Filigranas" por Edmundo de Amicis
 - 40—"Una dote" por Ernesto Legouvé.
 - "Un alcalde popular" por Federico Mistral.
 - 41—"Flores de la literatura china."
 - 42—"Enigmas de la vida", por León Tolstoi.
 - 43.—Poesías de Julio Flórez.
 - 44.—Cuentos de Catulo Méndez.
 - 45.—"Historia del emperador Napoleón" por Balsac.
 - 46.—Arenas y proclamas de Napoleón.
 - 47.—Una Víctima de la dicha, por Murger.
 - 48.—Poesías de autores salvadoreños.
 - 49.—"Amores y Amoris", por Alarcón.
 - 50.—Diplomacia matrimonial, por Mantegazza.
 - 51.—Poesías de J. J. Palma.
- De venta en la Administración de la PRENSA LIBRE á 25 centavos da ejemplar.

La Prensa Libre

DIARIO de la MAÑANA

FUNDADO EN 1889

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación

Dirección, Redacción y Administración:

Calle 20, Norte, Números 317 al 331.—150 varas al Norte de la Oficina telegráfica.

Tablilla y Tabla de Laurel

SECA

SE VENDE y [se hacen contratos por ésta, en la "MÁQUINA DEL BALLESTERO" de Arreglar Madera.

C. BOGANTES.

EN CARTAGO

Por 900 pesos y en condiciones favorables para el comprador vendo la CASITA que fué de don Leovigildo Marin, 25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.

San José, Junio de 1900.

José Madridz

—GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS—